

ISSN 2410-3691 Ежеквартальный рецензируемый, реферируемый научный журнал «Вестник АГУ». Выпуск 4 (167) 2015

*Решением президиума Высшей аттестационной комиссии
Министерства образования и науки Российской Федерации журнал включен
в Перечень ведущих рецензируемых научных журналов и изданий,
выпускаемых в Российской Федерации, в которых должны быть опубликованы
основные научные результаты диссертаций
на соискание ученой степени доктора и кандидата наук*

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

УДК 001(470.621)
ББК 72.6 (2Рос.Ады)
В 38

ВЫПУСК 4

2015

Учредитель: Адыгейский государственный университет

*Ежеквартальный рецензируемый, реферируемый
научный журнал АГУ*

ВЕСТНИК **ШІЭНҮГҮЭГҮАЗ**

**АДЫГЕЙСКОГО
ГОСУДАРСТВЕННОГО
УНИВЕРСИТЕТА**

**Серия «Регионоведение: философия, история,
социология, юриспруденция,
политология, культурология»**

Майкоп 2015

Вестник Адыгейского государственного университета. Серия «Регионоведение: философия, история, социология, юриспруденция, политология, культурология». – Майкоп: изд-во АГУ. – 2015. – Вып. 4 (167). – 220 с.

On-line версия по адресу: <http://soc.adygnet.ru>

«Вестник Адыгейского государственного университета, серия «Регионоведение: философия, история, социология, юриспруденция, политология, культурология» – ежеквартальный рецензируемый, реферируемый научный журнал, освещдающий вопросы общественных и гуманитарных наук. Издавался Адыгейским государственным университетом с 1998 года как мультидисциплинарный научный журнал «Вестник Адыгейского государственного университета». С 2007 года публикуется как отдельное издание на основании решения Ученого совета АГУ. Журнал зарегистрирован как средство массовой информации в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Свидетельство о регистрации ПИ № ФС77-62216 от 26 июня 2015 г.).

Журнал «Вестник Адыгейского государственного университета, серия «Регионоведение: философия, история, социология, юриспруденция, политология, культурология» имеет международный стандартный номер сериального издания ISSN 2410-3691. Журнал – подписной, информация о журнале размещается в каталоге Агентства «Роспечать» «Газеты. Журналы» в рамках Договора № 6350 от 07 июня 2006 г. Подписной индекс журнала – 36001.

Сведения о журнале ежегодно публикуются в международной справочной системе по периодическим и продолжающимся изданиям «Ulrich's Periodicals Directory». Полные тексты статей находятся в открытом и бесплатном доступе в сети Интернет на сайте Адыгейского государственного университета, а также на платформах издательства «Лань» <www.e.lanbook.com>, электронной библиотеки «КиберЛенинка» <<http://cyberleninka.ru>>, научной электронной библиотеки <<http://elibrary.ru>>.

В журнале «Вестник Адыгейского государственного университета, серия «Регионоведение: философия, история, социология, юриспруденция, политология, культурология» печатаются статьи, научные обзоры, научные рецензии, отзывы. Журнал ориентирован на освещение актуальных вопросов теории и практики современной науки.

Издание имеет официальный сайт в информационно-телекоммуникационной сети Интернет (<http://soc.adygnet.ru>).

Научный журнал «Вестник Адыгейского государственного университета, серия «Регионоведение: философия, история, социология, юриспруденция, политология, культурология» включен в Перечень научных журналов и изданий, рекомендованных ВАК Министерства образования и науки РФ для публикации основных результатов докторских и кандидатских диссертаций.

В предлагаемом читателю юбилейном выпуске журнала «Вестник Адыгейского государственного университета», серия «Регионоведение: философия, история, социология, юриспруденция, политология, культурология», посвященном 75-летию Адыгейского государственного университета, обсуждаются результаты научных исследований в области философии, истории, социологии, юриспруденции, политологии, культурологии.

ISSN 2410-3691 Ежеквартальный рецензируемый, реферируемый научный журнал «Вестник АГУ». Выпуск 4 (167) 2015

*According to the decision of Presidium of the Higher Attestation Commission
of the Ministry of Education and Science of the Russian Federation
the journal is included in the List of the leading reviewed scientific
journals and editions issued in the Russian Federation
which publish the basic scientific results of Dissertations
for a Doctor's and Candidate's degree*

MINISTRY OF EDUCATION AND SCIENCE
OF THE RUSSIAN FEDERATION

УДК 001(470.621)
ББК 72.6 (2Рос.Ады)
В 38

ISSUE 4 **2015**

The founder: Adyghe State University

*Quarterly peer-reviewed scientific
journal of Adyghe State University*

BULLETIN

ШІЭНҮҮГҮҮЗ

ADYGHE
STATE
UNIVERSITY

Series “Area Studies: Philosophy, History,
Sociology, Jurisprudence,
Political Sciences and Cultural Studies”

Maikop 2015

The Bulletin of the Adyghe State University. Series “Region Studies: Philosophy, History, Sociology, Jurisprudence, Political Sciences and Culturology”. – Maikop: Adyghe State University Publishing House. – 2015.
– Issue 4 (167). – 220 p.

On-line version is at address: <http://soc.adygnet.ru>

«The Bulletin of the Adyghe State University, Series “Region Studies: Philosophy, History, Sociology, Jurisprudence, Political Sciences and Culturology” is a quarterly peer-reviewed scientific journal dealing with questions of public sciences and the humanities. It was issued by the Adyghe State University from 1998 as the multidisciplinary scientific journal «The Bulletin of the Adyghe State University». Since 2007 it is published as the separate edition on the basis of the decision of the Academic Council of ASU. The journal was registered by the Federal Agency of Supervision in Sphere of Telecommunication, Information Technologies and Mass Communications (Certificate on Registration of Mass Media No. FS 77-62216 of 26 June, 2015).

«The Bulletin of the Adyghe State University, Series “Region Studies: Philosophy, History, Sociology, Jurisprudence, Political Sciences and Culturology” has been recorded in the ISSN Register (ISSN 2410-3691). One can subscribe to this journal; information about it is placed in the Catalog of Rospechat Agency «Newspapers. Journals» within the Contract No. 6350 of June 07, 2006. A subscription index of the journal is 36001.

Data on the journal are annually published in the international reference system of the periodic editions «Ulrich's Periodicals Directory». Full texts of articles are in open and free access in the Internet on the site of the Adyghe State University and on platforms of Lan Publishing House <www.e.lanbook.com>, electronic library «KiberLeninka» <<http://cyberleninka.ru>> and Scientific Electronic Library <<http://elibrary.ru>>.

«The Bulletin of the Adyghe State University, Series “Region Studies: Philosophy, History, Sociology, Jurisprudence, Political Sciences and Culturology” publishes scientific articles, scientific reviews, comments and opinions. The journal focuses upon clearing up the topical issues of the theory and practice of modern science.

The edition has the official site in the information - telecommunication Internet network (<http://soc.adygnet.ru>).

The scientific journal “The Bulletin of the Adyghe State University, Series “Region Studies: Philosophy, History, Sociology, Jurisprudence, Political Sciences and Culturology” is included in the List of the scientific journals and editions recommended by VAK of the Ministry of Education and Science of the Russian Federation for the publication of the main results of Doctor's and Candidate's theses.

This anniversary issue of the quarterly peer-reviewed scientific journal “The Bulletin of the Adyghe State University, series “Region Studies: Philosophy, History, Sociology, Jurisprudence, Political Sciences and Culturology”, dedicated to the 75th anniversary of the Adyghe State University, discusses the results of researches in the field of philosophy, history, sociology, jurisprudence, political sciences and culturology.

Редакционная коллегия:

Главный редактор: *Хунагов Р.Д.*, ректор Адыгейского государственного университета, доктор социологических наук, профессор.

Зам. главного редактора: *Шаханова А.В.*, проректор по научной работе, доктор биологических наук, профессор.

Ответственный редактор: *Нехай В.Н.*, доктор социологических наук, доцент кафедры философии и социологии.

Члены редакционной коллегии:

Социологические науки:

Афасижев Т.И., доктор социологических наук, профессор кафедры философии и социологии Адыгейского государственного университета;

Ильинова Н.А., кандидат социологических наук, доцент, зав. кафедрой философии и социологии Адыгейского государственного университета.

Философские науки:

Титаренко С.А., доктор философских наук, профессор (Украина), профессор кафедры философии Луганского национального аграрного университета;

Шадже А.Ю., доктор философских наук, профессор кафедры философии и социологии Адыгейского государственного университета;

Шаов А.А., доктор философских наук, доцент кафедры философии и социологии Адыгейского государственного университета.

Исторические науки:

Иващенко А.С., доктор исторических наук, профессор, зав. кафедрой всеобщей истории Адыгейского государственного университета;

Хут Л.Р., доктор исторических наук, профессор кафедры всеобщей истории Адыгейского государственного университета.

Политические науки:

Жаде З.А., доктор политических наук, профессор, зав. кафедрой теории и истории государства и права и политологии Адыгейского государственного университета.

Юридические науки:

Лозовский Д.Н., доктор юридических наук, профессор кафедры уголовного процесса Краснодарского университета МВД России;

Шадже А.М., доктор юридических наук, профессор, декан юридического факультета Адыгейского государственного университета.

Культурология:

Ляушева С.А., профессор кафедры философии и социологии Адыгейского государственного университета, начальник управления аспирантуры и докторантур, доктор философских наук.

Редакционный совет:

Председатель:

Хунагов Р.Д., ректор Адыгейского государственного университета, доктор социологических наук, профессор, г. Майкоп.

Члены редакционного совета:

Афасижев Т.И., доктор социологических наук, профессор кафедры философии и социологии Адыгейского государственного университета;

Бабешко В.А., академик РАН, доктор физико-математических наук, профессор, заведующий кафедрой математического моделирования Кубанского государственного университета, директор Научно-исследовательского центра прогнозирования и предупреждения геоэкологических и техногенных катастроф при Кубанском государственном университете;

Большаков В.Н., академик РАН, доктор биологических наук, профессор федерального государственного бюджетного учреждения науки «Институт экологии растений и животных» Уральского отделения Российской академии наук;

Бондырева С.К., доктор психологических наук, профессор, академик РАО, ректор Института профессиональной подготовки и переподготовки научно-педагогических кадров, ректор Московского психолого-социального университета, заместитель председателя Координационного совета по психолого-педагогическим исследованиям РАО;

Васильева Н.В., доктор филологических наук, главный научный сотрудник Института языкоznания Российской академии наук;

Герасимов Г.А., доктор медицинских наук, профессор Национального института здоровья США;

Глузман А.В., доктор педагогических наук, профессор, действительный член Национальной академии педагогических наук Украины, заслуженный работник образования Автономной Республики Крым и Украины, ректор республиканского высшего учебного заведения «Крымский гуманитарный университет»;

Дабагов С.Б., доктор физико-математических наук, профессор МИФИ, директор лаборатории XLab Frascati Итальянского института ядерной физики, Рим;

Дмитриев А.В., доктор философских наук, профессор, член-корреспондент РАН, ведущий научный сотрудник Института философии РАН;

Залиханов М.Ч., доктор физико-математических наук, доктор технических наук, профессор, академик РАН, директор Высокогорного геофизического института по гидрометеорологии и мониторингу окружающей среды Росгидромета;

Кнезель П., доктор права Университета прикладных наук, Потсдам, Германия;

Крылатых Э.Н., академик РАН, доктор экономических наук, профессор Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте РФ, главный научный сотрудник Всероссийского института аграрных проблем и информатики им. А.А. Никонова (ВИАПИ) Россельхозакадемии;

Лях В.И., доктор педагогических наук, профессор Академии физической культуры имени Бронислава Чеха, г. Краков, Польша;

Маркович Д.Ж., действительный член Российской академии образования, доктор философских наук, профессор Белградского университета, Сербия;

Миронов А.В., доктор социологических наук, профессор кафедры истории, философии и культурологии МГГУ им. М.А. Шолохова, главный редактор журнала «Социально-гуманитарные знания»;

Нечаев В.И., доктор экономических наук, Заслуженный деятель науки РФ, профессор, ректор Российского государственного аграрного университета – МСХА имени К.А. Тимирязева;

Овсянкина Г.П., доктор искусствоведения, профессор Российского государственного педагогического университета имени А.И. Герцена, г. Санкт-Петербург;

Овчинников В.Н., доктор экономических наук, Заслуженный деятель науки Российской Федерации, профессор, зав. отделом управления экономическими системами Северо-Кавказского НИИ экономических и социальных проблем Южного федерального университета;

Остай Я., доктор экономических наук, профессор, ректор высшей школы финансов и права, г. Бельско-Бяла, Польша;

Сен Ю., доктор педагогических наук, доцент кафедры английской филологии университета Дюздже, директор школы обучения иностранным языкам при университете Дюздже, Турция;

Совински Я., доктор права Университета им. Палацкого, г. Оломоуц, Чехия;

Харисов Ф.Ф., доктор педагогических наук, профессор, член-корреспондент РАО, руководитель центра Федерального института развития образования, главный редактор журнала «Здоровьесберегающее образование»;

Шестакова Л.Л., доктор филологических наук, ведущий научный сотрудник Института русского языка им. В.В. Виноградова РАН.

Editorial Board:

Editor-in-chief: *R.D. Khunagov*, Rector of Adyghe State University, Doctor of Sociology, Professor.

Deputy Editor-in-Chief: *A.V. Shakhanova*, Vice Rector for Scientific Work, Doctor of Biology, Professor.

Executive editor: *V.N. Nekhay*, Doctor of Sociology, Associate Professor of Philosophy and Sociology Department.

Members of Editorial Board:

Sociology:

Afasizhev T.I., Doctor of Sociology, Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University;

Ilyinova N.A., Candidate of Sociology, Associate Professor, Acting Head of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University.

Philosophy:

Titarenko S.A., Doctor of Philosophy, Professor (Ukraine), Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University;

Chadje A.Y., Doctor of Philosophy, Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University;

Shaov A.A., Doctor of Philosophy, Associate Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University.

History:

Ivashchenko A.S., Doctor of Historical Sciences, Professor, Head of General History Department, Adyghe State University;

Khut L.R., Doctor of Historical Sciences, Professor of General History Department, Adyghe State University.

Political Sciences:

Zhade Z.A., Doctor of Political Sciences, Professor, Head of Department of Theory and History of the State and Law and Political Sciences, Adyghe State University.

Jurisprudence:

Lozovsky D.N., Doctor of Jurisprudence, Professor of Criminal Process Department, Krasnodar University of Ministry of Internal Affairs of Russia;

Chadje A.M., Doctor of Jurisprudence, Professor, Dean of Faculty of Law, Adyghe State University.

Culturology:

Lyausheva S.A., Head of Department of Postgraduate Study and Dissertation Councils, Doctor of Philosophy, Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University.

Editorial Council:

Chairman:

Khunagov R.D., Doctor of Sociology, Professor, Rector of Adyghe State University.

Members of Editorial Council:

Afasizhev T.I., Doctor of Sociology, Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University;

Babeshko V.A. Academician of the Russian Science Academy, Doctor of Physics and Mathematics, Professor, Head of the Department of Mathematical Modeling of the Kuban State University, Director of the Research Center for Forecasting and Prevention of Geoecological and Technogenic Catastrophes, Kuban State University;

Bolshakov V.N. Academician of the Russian Academy of Sciences, Doctor of Biological Sciences, Professor of Institute of Plant and Animal Ecology of the Ural Branch of the Russian Academy of Sciences;

Bondyрева С.К. Doctor of Psychology, Professor, Academician of the Russian Education Academy, Rector of Institute of Professional Training and Retraining Scientific and Pedagogical Personnel, Rector of the Moscow Psycho-Social University, Vice Chairman of Coordination Council for Psychological and Pedagogical Researches of the Russian Education Academy;

Vasilyeva N.V., Doctor of Philology, Chief Scientist of Institute of Linguistics of the Russian Science Academy;

Gerasimov G.A., Doctor of Medicine, Professor of National Institute of Health in the USA;

Gluzman A.V., Doctor of Pedagogical Sciences, Professor, Academician of National Academy of Pedagogical Sciences of Ukraine, Rector of Republican Higher Educational Institution “Crimean Humanities University”;

Dabagov S.B., Doctor of Physics and Mathematics, Professor of National Research University of Nuclear Physics MEPhI, Director of XLab Frascati laboratory of the Italian Institute of Nuclear Physics, Rome;

Dmitriyev A.V., Doctor of Philosophy, Professor, Corresponding Member of the Russian Science Academy, Leading Scientist of Institute of Philosophy of the Russian Science Academy;

Zalikhanov M.Ch., Doctor of Physics and Mathematics, Doctor of Engineering, Professor, Academician of the Russian Academy of Sciences, Director of Mountain Geophysical Institute of Hydrometeorology and Monitoring of Environment of Roshydromet;

Knosel P., Doctor of Law, University of Applied Sciences, Potsdam, Germany;

Krylatykh E.N., Academician of the Russian Agrarian Science Academy, Doctor of Economics, Professor of the Russian Academy of National Economy and Public Service at the Russian President, Chief Scientist of the All-Russian Institute of Agrarian Problems and Informatics named after A.A. Nikonov of the Russian Agrarian Academy;

Lyakh V.I., Doctor of Pedagogy, Professor, Bronisław Czech University School of Physical Education (Cracow, Poland);

Markovic D.Zh., Academician of the Russian Academy of Education, Doctor of Philosophy, Professor, University of Belgrade, Serbia;

Mironov A.V. Doctor of Sociology, Professor of History, Philosophy and Culture Study Department of M.A. Sholokhov MGGU, the editor-in-chief of the journal of Social and Humanities Knowledge;

Nechayev V.I. Doctor of Economics, Honored Worker of Science of the Russian Federation, Professor, Rector of the Russian State Agrarian University named after K.A. Timiryazev;

Ovsyankina G.P., Doctor of Art Criticism, Professor of the Russian State Pedagogical University named after A.I. Herzen, St. Petersburg;

Ovchinnikov V.N., Doctor of Economics, Honored Worker of Science of the Russian Federation, Professor, Head of Department of Economic System Management of the North Caucasian Research Institute of Economic and Social Problems of Southern Federal University;

Ostoj Jan, Doctor, Professor, Wyższej Szkoły Finansów i Prawa w Bielsku-Białej, Polska / Poland;

Sen Yu., Doctor of Education in Teaching English as a Foreign Language, Faculty of Education, Department of English Language Teaching, Duzce University, Director of Hakime Erciyas School of Foreign Languages, Duzce University, Turkey;

Sovinsky J., Doctor of Law, Palacké University, Olomouc, the Czech Republic;

Kharisov F.F. Doctor of Pedagogical Sciences, Professor, Corresponding Member of the Russian Education Academy, Head of the Center of Federal Institute of Education Development, editor-in-chief of the journal of Health Saving Education;

Shestakova L.L. Doctor of Philology, Leading Scientist of the Russian Language Institute named after V.V. Vinogradov of the Russian Academy of Science.

СОДЕРЖАНИЕ

ФИЛОСОФИЯ

Н.А. Ильинова	Воображение и идеал разума в классической науке	17
И.Г. Палий, О.А. Коваленко	Модернизм и русское национальное сознание начала XX века	24
И.Б. Чернова	Концептуальные основания исследования идентичности	29

ИСТОРИЯ

М.С. Горяев	Калмыцкая степь Астраханской губернии в 70–90-е гг. XVIII в.	40
А.А. Самохин	Военное вмешательство как фактор международных отношений	46
Л.О. Самсонова	Из истории Землячества российских немцев «Берлин-Бранденбург» в Германии (конец ХХ – начало ХХI вв.)	51
Н.Х. Хамаева, А.Д. Эльмурзаева	Традиционная семейно-обрядовая поэзия кумыков и проблема сохранения родного языка	55
С.Х. Хотко	Геополитические и этнокультурные причины вовлечения населения Северного Причерноморья в мобилизационную систему египетских мамлюков	61
А.Н. Шарапов	Малоизвестные страницы Великой Отечественной войны	68

СОЦИОЛОГИЯ

Т.И. Афасижев, К.М. Гожев	О феномене деструктивной активности	75
С.А. Берзегова, И.И. Имгронт	Правовая культура госслужащих в контексте изменений законодательства, определяющих работу государственной службы в современный период	83
А.Н. Гостев, С.С. Демидова, В.Б. Бокарева, С.М. Сакович	Мотивация руководящего состава производственных компаний на оптимизацию общественного управления	90

А.К. Дегтярев	Управление миграционными потоками в США: политика снижения конфликтогенного потенциала	98
К.А. Екундайо	Образовательная миграция и проблема «утечки мозгов» в Африке (на примере Нигерии)	108
Д.А. Картавцев, А.Ю. Конищев	Социокультурные характеристики социальной компетенции правоохранительных органов современной России	114
Ю.С. Панфилова	Интергенерационная мобильность в современном российском обществе: критический анализ результатов социологических исследований	120
М.Ю. Попов	Идентификационные процессы в России и коррупция	127
С.А. Сорокин	Российская армия в эпоху социокультурных трансформаций	130
В.В. Хрущев	Девиации поведения в социологической исследовательской парадигме	135

ЮРИСПРУДЕНЦИЯ

М.З. Абесалашвили	Правовое регулирование иностранных инвестиций во Франции	139
Г.Г. Загайнова	Значение Конституционного Суда Российской Федерации как органа политической власти	144
М.Г. Зарецкая	К вопросу о становлении Конституционного Суда Российской Федерации	149
Т.А. Зорина	Проблемы предупреждения преступлений, совершаемых в условиях природных бедствий и техногенных катастроф	153
А.Э. Колиева	Детализация концепции фидuciарных правоотношений в основных отраслях права	157
Е.В. Лукки	Понятие мнимой обороны в российском уголовном праве	165
Е.А. Парасюк, И.К. Шаов	Социальное партнерство как принцип взаимодействия гражданского общества и государства	168
О.Н. Соловьева	Соотношение посессорной защиты и вещноправовых способов защиты прав	174
А.К. Тлехатук	К вопросу об исполнении решений конституционных (уставных) судов субъектов Российской Федерации	179

И.Б. Хаконова	Специфические особенности усыновления в законодательстве Японии и Китая	185
С.Г. Хасанова	К вопросу о понятии и значение принципов уголовного судопроизводства	191
Р.И. Хаяли	Политико-правовая концепция культурно-национальной автономии «поколения 1905 года»	195

АННОТАЦИИ МОНОГРАФИЙ

И.Ю. Васильев	Рецензия на монографию «Курды Адыгеи» / гл. ред. и руководитель научного проекта А.Н. Соколова; ред. А.Ю. Шадже, З.А. Жаде. – Майкоп: Качество, 2015. – 204 с.	205
----------------------	--	-----

Наши авторы		209
--------------------	--	-----

<i>Требования и правила оформления статей для публикации в научном журнале «Вестник Адыгейского государственного университета», серия «Регионоведение: философия, история, социология, юриспруденция, политология, культурология»</i>	217
---	-----

TABLE OF CONTENTS

PHILOSOPHY

N.A. Ilyinova	Imagination and ideal of intelligence in classical science	17
I.G. Paliy, O.A. Kovalenko	Modernism and Russian national consciousness in the early 20th century	24
I.B. Chernova	Conceptual foundations to study identity	29

HISTORY

M.S. Goryaev	The Kalmyk steppe of the Astrakhan province in the 1770–1790s (administration system)	40
A.A. Samokhin	Military intervention as factor of the international relations	46
L.O. Samsonova	From history of the «Berlin-Brandenburg» Association of the Russian Germans in Germany (the late 20th century – early 21st century)	51
N.Kh. Khamaeva, A.D. Elmurzaeva	Traditional family and ceremonial poetry of Kumyks and preservation of the native language	55
S.Kh. Khotko	Geopolitical and ethnocultural reasons for involvement of the Northern Black Sea Coast's population in the Egyptian Mamluk mobilization system	61
A.N. Sharapov	Little-known pages of the Great Patriotic War	68

SOCIOLOGY

T.I. Afasizhev, K.M. Gozhev	On destructive activity phenomenon	75
S.A. Berzegova, I.I. Imgrunt	Legal culture of office employees in the context of legislation changes defining work of public service during the modern period	83
A.N. Gostev, S.S. Demidova, V.B. Bokareva, S.M. Sakovich	Motivation of administrative board of production companies to optimize public management	90

A.K. Degtyarev	Management of migratory streams in the USA: policy of decrease of conflictogenic potential	98
K.A. Ekundayo	Educational migration and the problem of «brain drain» in Africa (as shown by Nigeria)	108
D.A. Kartavtsev, A.Yu. Konischev	Sociocultural characteristics of social competence of law enforcement agencies in modern Russia	114
Yu.S. Panfilova	Intergenerational mobility in Russian modern society: critical analysis of results of sociological researches	120
M.Yu. Popov	Identification processes in Russia and corruption	127
S.A. Sorokin	The Russian army during an era of sociocultural transformations	130
V.V. Khruschev	Behavior deviations in a sociological research paradigm	135
JURISPRUDENCE		
M.Z. Abesalashvili	Legal regulation of foreign investments in France	139
G.G. Zagaynova	Importance of the Constitutional Court of the Russian Federation as body of the political power	144
M.G. Zaretskaya	On formation of the Constitutional Court of the Russian Federation	149
T.A. Zorina	Problems of the prevention of the crimes com- mitted under conditions of natural disasters and technogenic catastrophes	153
A.E. Kolieva	Specification of the concept of fiduciary legal relationships in basic branches of the law	157
E.V. Lukki	Concept of imaginary defense in the Russian criminal law	165
E.A. Parasyuk, I.K. Shaov	Social partnership as a principle of interaction of civil society and state	168
O.N. Solovyeva	Correlation of possessory protection and proprietary ways of the right protection	174
A.K. Tlekhatuk	On enforcing the judgements of the Constitutional (Authorized) Courts of the Russian Federation subjects	179
I.B. Khakonova	Specific features of adoption in the legislation of Japan and China	185

S.G. Khasanova	On concept and value of the principles of criminal legal proceedings	191
R.I. Khayali	Political and legal concept of cultural and national autonomy of «the 1905 generation»	195

SUMMARIES OF MONOGRAPHS

I.Yu. Vasilyev	Review of the monograph “Kurds of Adyghea” / Editor-in-Chief and Head of the scientific project A.N. Sokolova; Eds. A.Yu. Shadzhe, Z.A. Zhade. – Maikop: Kachestvo Publisher, 2015. – 204 pp.	205
Our authors		209
<i>Requirements to papers submitted for publication in scientific journal “The Bulletin of the Adyghe State University, series “Area Studies: Philosophy, History, Sociology, Jurisprudence, Political Sciences and Cultural Studies”</i>		217